

ENTREVISTA DE CANAL N AL CONGRESISTA EDUARDO SALHUANA
Local: Estudios de Canal N - Miraflores

CANAL N.- Eduardo Salhuana, congresista de Perú Posible, además vocero de esta Bancada, se encuentra con nosotros en estudios, debido a que el Presidente de la Corte Superior de Madre de Dios denunció justamente al congresista, por oponerse a la transferencia del Proyecto Especial Madre de Dios a la Región, porque según el magistrado eso le significaría perder las concesiones de madera que ahora el parlamentario explota ilegalmente? Cómo está congresista.

EDUARDO SALHUANA .-Bueno, primero que es absolutamente absurdo, yo he sido magistrado de la Corte Superior de Madre de Dios y Decano del Colegio de Abogados de Madre de Dios. No tengo nada que ver con el tema de extracción forestal de manera directa y un magistrado no puede hablar sin documentos que que acredite lo que dice, es una absoluta irresponsabilidad y lógicamente que tiene un motivo no, y le quiero decir lo siguiente. El doctor José Mariano Reyes Delgado, presidente de la Corte Superior de Justicia de Madre de Dios, está envuelto en una espiral de corrupción y de immoralidades y de graves actos de inconductas funcionales en la Corte Superior de Justicia de Madre de Dios y nosotros en cumplimiento de nuestra función de fiscalización en representación del departamento de Madre de Dios, hemos hecho denuncia correspondiente ante el presidente de la Corte Suprema, ante el presidente del Órgano de Control de la Magistratura y ante el Consejo Nacional del Consejo Nacional de la Magistratura, y fíjese usted, yo he llegado ayer de viaje, y he encontrado la Resolución de la OCMA, por la cual le abren proceso de investigación al doctor Reyes, y obviamente aquí hay graves acusaciones de OCMA. Es cerca de 9 a 10 páginas por la cual se le inicia una investigación.

CANAL N :Considera que es una especie de revancha?

E.S .- Si por supuesto el doctor Reyes se esta curando de salud antes de que esto salga a los medios de comunicación por lo que hemos hecho nosotros lo siguiente, es reunir toda la documentación vinculada a los actos de corrupción, actos irregulares de fondos públicos, resoluciones amañadas, una suerte de compadrazgo con el presidente del gobierno regional para hacer y deshacer con los presupuestos de la región porque prácticamente están dilapidando los presupuestos del gobierno regional y el último caso, más flagrante que ha creado la indignación de la población de Madre de Dios, es la libertad ilegal que se le ha otorgado a un juez que fue encontrado por un operativo de la CODICMA, que es de la Comisión de Control de la Magistratura de Madre de Dios, con 500 nuevos soles en el bolsillo, que le acababa de entregar un litigante, es decir en pleno acto de corrupción. Este juez que fue traído por vocal Reyes, desde su natal Tumbes, y es de su entorno, en un operativo de la Defensoría del Pueblo, del Ministerio Público y del Poder Judicial, sin conocimiento del doctor Reyes obviamente fue encontrado infraganti, en un acto de corrupción. A este juez, el presidente de la Corte, lo protege y ahora le acaba de dar libertad hace aproximadamente quince días, lo que ha generado la protesta de la población y obviamente la intervención de OCMA ante nuestro pedido, y obviamente esta en ciernes su destitución de este señor como presidente de la Corte Superior. Entonces al que denuncia, el congresista Salhuana y a los periodistas que han denunciado este hecho, les han abierto proceso judicial por difamación, los han sentenciado algunos, porque estos temas no son recientes. Estos temas, ya se vienen presentando de seis a ocho meses desde que este señor ha llegado, ha establecido una suerte de corrupción, de una tremenda Corte , donde hay casos de corrupción.

CANAL N: Sin embargo congresista podría explicarnos por qué básicamente lo que viene hacer el motivo de esta denuncia, por qué se opuso usted a la transferencia del INRENA, como del Proyecto Especial Madre de Dios a la Región?

E.S .- Si me opongo y me voy a seguir oponiendo por lo siguiente: El Gobierno Regional Madre de Dios, se encuentra sumido en una espiral de corrupción y precisamente esta documentación que tengo a la mano obviamente en televisión sería largo de mostrarle. Primero el gobierno regional es un gobierno regional que carece de sentido, de norte. Es una entidad anárquica, es una entidad en la cual prima el desgobierno. Los presupuestos de emergencia que nos dieron el año pasado cerca de ocho millones 500 mil nuevos soles, en la emergencia recuerda usted por las inundaciones han sido dilapidados por el gobierno regional, de tal manera que en el mes de junio del año de 2003, nosotros le pedimos a la Contraloría General de la República que envíe a Auditoría, porque la población y los alcaldes se quejaban que el dinero llegaba a Puerto Maldonado, pero el gobierno regional, no hacía ni los colegios, no reparaba las postas, no rehabilitaba las carreteras, no compraba los motores eléctricos y nosotros tuvimos que intervenir porque esta es nuestra función, Contraloría ha ido, y luego de seis meses de trabajo, el 8 de marzo, ha expedido la Resolución de Contraloría Nro 120 por la cual se le dispone al Procurador de Contraloría ha iniciar proceso judicial en contra del presidente regional y en contra de quienes resulten responsables por malversación de fondos, falsificación de documentos. Este año ya es el colmo, fíjese usted, tenemos un Centro de Desarrollo Ganadero, que han recibido ellos, con seiscientos cabezas de ganado que es el patrimonio del gobierno regional. A un año, el 50 % de este capital ha desaparecido. Ahora tenemos trescientas cabezas de ganado.

CANAL N : No esta en capacidad. El gobierno regional de Madre de Dios no está en capacidad?

E.S .- Por su puesto que no. Además hay otros temas, es un conjunto que ya están en manos de Contraloría nuevamente, pero además fíjate, hay un tema particular, hace cerca de 30 días mediante dictamen de informes legales totalmente absurdos, el presidente del gobierno regional que trabaja de la mano con el presidente de la Corte Superior, que le ha expedido una libertad provisional absolutamente ilegal, yo fui magistrado y tengo conocimiento del hecho, ha dispuesto que cinco meses que no trabajó, cinco meses que estuvo prófugo, que estuvo en la clandestinidad, que estuvo perseguido por la justicia por diversos procesos judiciales que tiene, se acaba de hacer pagar cerca de 85 mil nuevos soles de cinco meses que no trabajó y esto es obviamente avelado por su asesor legal, el agente que está ahí.

Hablando del tema de madera, el gobierno regional está refaccionado los puentes de Puerto Maldonado- Mazuko, en el kilómetro 182, con madera castaña, que es un recurso forestal prohibido su tala, prohibido su quema, prohibido su extracción y se ha encontrado ya recibos por los cuales se está pagando hasta 25,000 a 30,000 nuevos soles con facturas fraguadas que no corresponden a la madera que están adquiriendo, es decir están promoviendo la tala ilegal, además del desgobierno y el desorden.

CANAL N : Son varias las denuncias que usted está haciendo publica, nosotros vamos ha esperar también la réplica del Presidente de la Región Madre de Dios, en cualquier momento vamos a buscar también su réplica. Sin embargo, quisiéramos dejar este tema un poco de lado para abordar otro

Que también figura en los diarios y que tiene que mucho que ver con la gobernabilidad del país, el tema éste del intento de chantaje que está denunciando Ernesto Shutz, en contra del Presidente Alejandro Toledo para que le vendan su Canal, que opina de ésta situación?

E.S .- Bueno, yo pondría en tela de juicio las palabras de una persona vinculada a unas situaciones bastante irregulares e ilegales. Es un prófugo de la justicia, yo preferiría que el venga al Perú, se ponga en manos del Poder Judicial y lógicamente ahí tomen sus declaraciones, lo que ahora tenemos son trascendidos estrictamente periodísticos y yo no le doy mayor crédito a éstas afirmaciones.

CANAL N : Sin embargo, por qué es que se reunió el Presidente con Ernesto Shutz, cuando ya Fernando Olivera tenía conocimiento de este video, a usted no le parece irregular una reunión de éste tipo?

E.S .- Bueno, yo no conozco los detalles, no he estado acá en los últimos cuatro o cinco días

CANAL N.-Bueno pero esto tiene meses?

E.S .- Yo no he entrado en detalles del tema.

CANAL N : Pero usted es vocero de la Bancada de Perú Posible, éste tema sin duda su opinión al respecto es importante y debería conocer el tema profundamente?

E.S .- Bueno, yo no conozco a profundidad. Sé lo que los medios de comunicación señalan, en todo caso quienes han participado en las reuniones tendrán que vertir su opinión al respecto. Lo que es en el caso particular mío, yo no le doy mayor credibilidad a la persona de un prófugo de la justicia que está involucrado en actos que todos obviamente rechazamos.

CANAL N : El Presidente ahora debería declarar ante la Fiscalía, que le parece esta situación, un Presidente ante el Ministerio Público?

E.S .- Bueno, yo creo que muestra la predisposición del Primer Mandatario de esclarecer estos hechos, por que creo que lo fundamental en esta situación es que las cosas se aclaren, que las cosas se muestren y se sepan tal y como sucedieron y estoy seguro que el Presidente va a declarar tal como corresponde.

CANAL N : Tenemos todo este asunto y uno empieza a cuestionarse, pues teniendo en cuenta todo esto, por que es que se mantiene la alianza oficialista. Qué que le parece a usted que viene a ser entonces el sustento de la alianza teniendo en cuenta todas estas denuncias en contra de Fernando Olivera Vega y que implica de una u otra manera al Presidente?

E.S .- Bueno, la alianza entre Perú Posible y el Frente Independiente Moralizador, es una alianza por la gobernabilidad del país, el FIM lo que está haciendo es apoyar a un grupo político que en caso del Congreso de la República no tiene mayoría.

CANAL N : Pero, le parece bien continuar con la alianza ante todas estas denuncias?

E.S .- Es cuestión de evaluar. Yo creo que no podemos dar una opinión así a priori frente a denuncias, los hechos tienen que acreditarse, tienen que investigarse y lógicamente a partir de allí tomar una decisión definitiva.

CANAL N: Congresista muchas gracias por habernos acompañado.

E.S .- No a ti, por darme la oportunidad de replicar esta denuncia absolutamente difamatoria que ha formulado de manera irresponsable el presidente de la Corte Superior de Madre de Dios.

CANAL N.- Muchas gracias nuevamente, estuvo con nosotros Eduardo Salhuana, congresista de Perú Posible, vocero de esta Bancada con quien hemos abordado básicamente dos temas, una denuncia hecha contra él por el presidente de la Corte Superior de Madre de Dios y el tema pues, que nuevamente ha saltado de los medios de comunicación en el video Shutz-Montesinos y las reuniones del Presidente con Ernesto Shutz., según se denuncia.